
沼間小学校区地域連合会（住民自治協議会）平成29年度第10回代表者会議概要 

 

日  時：平成30年４月28日（土）15：00～16：20 

場  所：沼間小学校区コミュニティセンター 

地域出席者：別紙出席表のとおり 

市出席者：地域担当職員 村松 中川（記録者） 

    

 

◎議題 

１ 開会  会長挨拶 

     

 

２ 議題 

１） 協議会活動 

（１）主要道路渋滞の解消についての活動 

 ・バナーの製作費用について見積もりを取り寄せたところ、約24万円であった。現 

在、寄附金は、８万５千円集まった。残額については住民協の予算で賄うことがで 

きれば、各団体等や個人からの寄附は不要となる。 

 →出席した代表者に、意向確認したところ、上記内容で同意した。 

 

（２）崖崩れ注意個所対策 

 ・市に提出した報告書のうち、５か所について、市の担当者との打ち合わせを５月

８日から16日の間に行うこととなった。住民協側の日程調整をし、回答する。 

Ｑ：沼間２丁目の方から崖崩れ注意個所の候補地の追加要望について依頼が来て 

いるが、どのようにすればよいか。 

Ａ：まずは地域団体から代表者を通じて住民協の役員等に連絡してほしい。その 

後、実地調査等を含め判断する。すでに、選定作業は済んでいることから緊急 

性を踏まえ判断していくこととする。 

 

（３）東逗子駅前ロータリー美化運動 

・花壇に踏み入ることができないように柵を設置した。水やりや雑草取り等の手 

入れについては、ボランティアベースで行っている。 

    Ｑ：沼間一丁目自治会で取組等の実施について検討が進んでいると認識している 

がいかがか。 

Ａ：５月に総会があるので、そこで意思確認を行う予定。 

 

（４）沼間小学校通学路の児童見守り活動 

 ・５月いっぱいはＰＴＡ協力のもと毎日見守り活動が実施できているが、６月に入 

ると人数が減ってしまうので、通学路にあたる地域の代表者の方へ活動の協力につ

いて依頼する予定である。 

・引き続き、児童見守りの状況について、Ａ３版の地図に掲載して集約を図ってい

く。 

・沼間三丁目自治会は、総会で朝夕の見守りを実施することを決定したので報告し 

ます。 

・桜和会では、総会を開催し、相談したが、児童の数も少なく、見守りを行う者も 

高齢化しており、安全の確保が難しいことから見送ることとなった。 

 →市に「市民活動保障制度」があると思うがこの見守り活動は保証の対象となる

か。 

  →確認して回答する。 

   →対象となることが確認できたため、会長及び曽志副会長のその旨回答した。 

 

 



（５）「地域づくり計画」策定進捗状況 

 ・先月の代表者会議において事業テーマをお示ししたが、事業の特定と事業を推進す

る責任者を明記して今回配布した。責任者については、所属する団体等を記載して

いるが、その団体がすべての責任を負うという意味ではないことを注記している。 

・地域住民より、①地域づくり計画の策定プロセスにおいて策定委員や役員会のみで

決められているように見受けられ、住民が置き去りにされているように思える②住

民が発案した企画が事業テーマにないように見える③地域づくり計画の事業を決定

したプロセスが十分周知されておらず、住民に対し、知ってもらえていないように

感じるといった意見があり、役員会においても地域の根幹となる地域づくり計画で

あることから拙速に進めるべきではないという意見がでたことから、総会へ付議す

ることを最優先としてしまったことを反省し、平成30年度の総会の議題には含めな

いことと決定した。 

・しかし、すでに実施内容や推進する事業の責任者が決まっているものもあるので、

これらの活動は見直しとは別に平成30年度の事業として進めていくこととしたい。 

・会則については、引き続き議論を深め、改定案を提示したい。 

Ｑ：地域づくり計画等のプロセスにおいて何が不足していたのか。 

Ａ：地域づくり計画の事業内容等について、代表者を通じて各地域団体等へ議論を 

喚起することを行わなかったことと住民からの事業テーマ等の吸い上げを代表者 

依頼しなかったことである。 

    

   ・地域づくり計画は、地域住民主体でかつ、地域に還元される仕組みとなるので、 

事業に対する意見等の集約を行い、共通認識を持つためには必要である。 

   ・地域づくり計画の策定の際には、一般住民の意見や意向を踏まえた取り組みとな 

るようお願いしたい。 

 

（６）自主防災備蓄品の融通 

 ・備品リストは６団体程度しか集まっていない。早急に提出をお願いしたい。 

・４、５月に総会を開催する団体が多いと思うので、終了後に直接問い合わせをす

る。 

 

（７）避難所運営委員会活動報告 

 ・４月27日（金）に沼間コミセンで総会を開催（24名参加）。平成29年度の活動報告 

及び決算、平成30年度活動計画及び予算を議題とし全会一致で議決した。 

 

２） 逗子市審議会・懇話会等の報告 

（１）逗子市総合計画審議会 ： 無し 

（２）まちづくりネットワーク会議 ４/14開催 

 ・市長より、平成30年度施政方針説明があり、他に住民自治協議会平成29年度活動 

状況及び平成30年度活動計画について説明。 

（３）逗子市地域福祉活動計画懇話会 ： 無し 

（４）逗子市池子接収地返還促進市民協議会 ４/26開催 

・平成29年度事業報告及び平成30年度事業計画について説明 

 Ｑ：活動費にはどのようなものがあるか。 

 Ａ：防衛省へ陳情を提出する際の交通費や通信費が主なもの。 

 Ｑ：公園の利用は土日休日に限定されているが、平日の開園はできないのか。 

 Ａ：共同使用がベースとなっている中での管理運営であるとともに、池子の森は 

今まで人の出入りがなかったことで動植物の生態系が維持されており、むやみ 

に開放することで、外来種等が入り、生態系の破壊につながる恐れがあること 

から自然を守ることを目的に土日休日のみの開園としている。 

（５）逗子市安全安心に関する懇話会 ： 無し 

 

 



３ 地域の団体活動 

１） プロジェクト 

（１）ホタルの里プロジェクト 

 ・６年間にわたりアダプト制度を活用しホタルの生態系の維持に取り組んできた。 

（２）沼間小学校区こども０円食堂 

 ・次回は、５月２日（水）に開催予定。 

 

２） 関係団体 

・ズシップ沼間地区連合会：４/19に役員会開催。４/26総会開催 

・東逗子子ども会連合会：新体制での定例会を５/６に開催する予定。５/19に沼小通 

学路のクリーン活動を行う予定。 

・沼間体育会：４/21に総会開催 

・沼間小学校ＰＴＡ：欠席 

・デイサービス心：４/16、21葉山花の木公園に26名で出かけた。 

・リハビリステーション結生：４/1オープン。見学者の都合に合わせられるようにし 

たので、お問い合わせいただきたい。 

 

３） 協力団体 

 ・沼間小学校：４月に小島校長が就任。沼間小学校だよりを継続して配布したいの 

で、配布方法等について確認をしたいので、連絡をいただきたい。 

・沼間中学校：新入生66名を迎え、237名で新年度をスタート。中学生の各種活動へ 

の参加について個別に相談していきたい。 

 ・エコ広場ずし：５/11、12に開催。東北応援物産展も同時開催。 

・東部地域包括支援センター：池子の保健センター内にある施設で高齢者に関する相 

談窓口を開設している。民生委員や医療機関等と連携して対応する。地域でのサロン 

活動も支援しているので、相談してほしい。課題解決のために地域の方々の参加も得 

て地域ケア会議を行っている。 

 

４ その他 

１）行政からのお知らせ 

・逗子の未来協議会のレポートを配付させていただいた。 

・広報ずし４月号と合わせて土砂災害等ハザードマップを各戸配布した。土砂災害警 

戒区域に関しては「急傾斜地の崩壊（がけ崩れ）」の土砂災害警戒区域と「土石流」 

の土砂災害警戒区域と土砂災害特別警戒区域について改訂。また、避難情報の種類と 

して「避難準備・高齢者等避難開始」「避難指示(緊急)」の表記の変更 

と「自主避難所」を追記。 

Ｑ：土砂災害警戒区域に関しての情報提供は判るが、逗子市としてどのように対策し 

てゆくのか。 

Ａ：いただいたご意見は所管する防災安全課に伝える。 

Ｑ：土砂災害等ハザードマップの改訂に関して説明があったが、障がい者の立場とし 

ては、こうした地域代表者会議の場の報告だけなく、障がい福祉課での説明を受ける 

ことができるように市役所の内部での横の情報連携を進めてもらいたい。 

Ａ：様々な情報について市役所内での横の情報連携を進めてはいるが、土砂災害警戒 

区域等生活安全上の重要な情報の提供についても、障がい福祉課に限らず市民協働 

部や環境都市部、教育委員会等も含めどのように案内するかについて持ち帰ること 

とする。 

・障がい者の立場から、避難所の近接利便性を（例えば福祉会館など）配慮していた 

だきたい。 

・広報ずし５月号に、沼間小学校区住民自治協議会の活動として、「JR東逗子駅前ロ 

ータリー美化活動」が掲載される。 

・沼間小学校区住民自治協議会の逗子市地域担当職員の交代があり、次回総会（5月 

26日）にて紹介する。 



・沼間コミュニティセンターで開催されるイベントのチラシを配布する。 

 

２）その他 

・６月１日（予備日６月２日）逗子海岸花火大会を開催するにあたり、市民の皆さまへ 

の支援について依頼。（逗子市観光協会桐ケ谷会長 市経済観光課 岩佐次長） 

・市議会議員の住民自治協議会への関与について現在内規で運用されているが、次回の 

総会での正式規程にするために、役員会への改定案を提示したい。 

・代表者会議での市議会議員からの情報提供を頂くために、議題のその他の枠で、「市 

議会議員からのお知らせ（仮）」などの枠を作ってもらいたい。 

（市議会議員から） 

・総合的病院の現状に関する情報提供。 

・逗子市財政状況に関する情報提供。 

 

 


